
第８５回関西広域連合委員会の概要について

平成 29 年 9 月 25 日
関西広域連合本部 

○日 時：平成２９年９月２４日（日） １６：３５～１７：４５ 

○場 所：大阪国際会議場 

○出席者：井戸広域連合長、西嶋副委員(滋賀県)、山内副委員(京都府)、濵田副委員(大阪府)、

村井副委員（奈良県）、野川副委員（鳥取県）、海野副委員（徳島県） 

植村副委員（京都市）、狭間副委員（堺市）、鳥居副委員（神戸市） 

鈴木広域産業局農林水産部長（和歌山県）、上田総務局長（大阪市） 

連携団体：（三重県） 

     ※消費者行政新未来オフィスの活動状況の説明 

        消費者庁 日下部 英紀 参事官 

○議事概要 

１ 消費者庁等「消費者行政新未来オフィス」の活動状況について 
  ・本年 7 月 24 日に徳島県庁内に設置された「消費者行政新未来オフィス」の活動状況につい

て、消費者庁参事官から報告いただいた。 

２ 協議事項 

① 平成 30 年度予算編成方針（案） 
・平成 30 年度予算について、第３期広域計画に基づく政策立案、関西創生戦略に基づく
重点事業の着実な推進などの方針に基づき予算編成していくことを確認した。 

  ② 防災庁創設に向けた関西広域連合の取組（案） 

  ・「我が国の防災・減災体制のあり方に係る検討報告書」において必要とされた防災庁の

創設に向けて、懇話会の検討報告書をベースに今後の取組について協議し、いろいろな

場面で防災庁の必要性を述べていくことが重要であることを確認した。 

  ③ 関西観光・文化振興計画の改定（中間案）について 

  ・社会経済情勢の変化等を踏まえ、今年度末までに見直しを行うこととしていた「関西観

光・文化振興計画」の中間案について協議し、改定に向けて作業を進めていくことを確

認した。 

３ 報告事項

① 「2025 日本万国博覧会」に係る誘致活動について 

・2025 日本万国博覧会誘致戦略が策定されたことや、海外誘致プロモーションの実施状況、

誘致委員会の会員拡大の状況などについて報告した。 

② 関西広域連合協議会若者世代との意見交換会の開催結果について 

・若者世代の意見を関西広域連合の施策に活かすために実施した連合若手職員との意見交換

会について、連合域内の８大学から９つの政策提案があり、９月８日(金)に鳥取市におい

て開催したことを報告した。

  ③ 第１回広域行政のあり方検討会の開催結果について 

  ・広域行政のあり方や今後の広域連合の展開について検討を行う広域行政のあり方検討会に

ついて、第１回検討会（9 月 21 日(木)）の概要を報告した。 



  ④ 関西国際空港へのカンタス航空直行便運航の通年化について 

・オーストラリアでのトッププロモーションを受けて、本年 12 月 14 日から季節便として就

航予定であったカンタス航空の関西国際空港－シドニー間の直行便について、通年運航が

決定されたことを報告した。 

  ⑤ 「関西文化の日」及び「関西文化月間」の実施について 

・15 回目となる秋の恒例イベント「関西文化の日」を 11 月 18 日(土)、19 日(日)を中心に

11 月中の期日に実施すること、及び「関西文化の日」の取組と連動し、11 月を「関西文化

月間」と位置付け、関西各地の様々な芸術文化情報を幅広く発信していくことを報告した。 

⑥ 文化庁移転推進シンポジウムの開催について 

  ・文化庁の関西への全面移転を見据え、文化庁移転の機運醸成を図ることを目的に、11 月 2

日（木）に大阪市において、11 月 30 日(木)に東京においてシンポジウムを開催すること

を報告した。 

  ⑦ 第 1回関西シニアマスターズ大会について 

  ・「ワールドマスターズゲームズ 2021 関西」の開催を契機に生涯スポーツの機運を高め、そ

のレガシーを継承していくため、関西のスポーツ愛好家が参加できる新たな中・高年層の

スポーツ交流大会を、徳島県で開催することを報告した。 

  ⑧ スポーツ振興検討のためのタスクフォースについて 

  ・8 月 3 日(木)の関西経済連合会との意見交換会において関経連から提案のあった、スポー

ツ振興検討のためのタスクフォースについて、9 月 12 日(火)に設置し、ラグビーワールド

カップ 2019 日本大会の気運醸成策を議題に第 1 回会議を開催したことを報告した。 

  ⑨ 関西広域連合都市農村交流フォーラムの開催結果について 

  ・都市農村交流に知見を有するアドバイザーを活用した地域活性化の優良事例について学び

各地域における都市農村交流活動の促進を図るため、8 月 21 日(月)に大阪府立国際会議場

で開催したフォーラムの結果について報告した。 


